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ESCOLA BÁSICA INTEGRADA DE ANGRA DO HEROÍSMO 
 
 

 

“Sê 

 

Se não puderes ser um pinheiro, no topo de uma colina, 

Sê um arbusto no vale mas sê 

O melhor arbusto à margem do regato. 

Sê um ramo, se não puderes ser uma árvore. 

Se não puderes ser um ramo, sê um pouco de relva 

E dá alegria a algum caminho. 

 

Se não puderes ser uma estrada, 

Sê apenas uma senda, 

Se não puderes ser o Sol, sê uma estrela. 

Não é pelo tamanho que terás êxito ou fracasso... 

Mas sê o melhor no que quer que sejas.” 

 

Pablo Neruda 

Etimologicamente, a palavra insucesso vem do latim insucessu(m), o que significa “Malogro; mau 

êxito; falta de sucesso que se desejava” ou ainda “mau resultado, mau êxito, falta de êxito, 

desastre, fracasso”. 



Foi com este mote que a nossa escola iniciou o processo de 

divulgação do tema do Parlamento dos Jovens 2015. A adesão foi 

imediata: seis listas; sessenta alunos envolvidos do 2º e 3ºciclos 

mostrando interesse em debater o insucesso escolar e a quererem 

participar com sugestões para um futuro melhor, um futuro 

diferente. 

 

 

 

No dia 15 de Dezembro organizou-se um debate alargado na 

escola, com a presença de cerca de 200 alunos, com o 

seguinte programa: 

 

- Abertura da sessão pela Ex.ª Senhora Presidente do Conselho Executivo, Nélia Rebelo. 

- Apresentação da mesa de convidados: 

  Professor Dr. José Gabriel do Álamo de Meneses (Presidente da Câmara Municipal de A.H.) 

 Ex.ª Senhora Dr.ª Judite Parreira (Deputada) 

 Exº Senhor Doutor Francisco Simões (Psicólogo) 

- Apresentação das 6 CANDIDATURAS da nossa escola para as 

eleições dos representantes de escola. 

-Intervenção dos convidados e abertura do debate.  

As eleições realizaram-se durante a manhã de 7 de Janeiro. A 

percentagem de alunos votantes foi de 65%, havendo 413 

votantes num universo de 638 alunos. 

 Os resultados das eleições traduziram-se na eleição de 17 mandatos para a sessão escolar. Esta sessão 

realizou-se no dia 14 de Janeiro, teve a presença de 17 deputados e foram escolhidos os 2 

representantes para a fase regional as 3 medidas de escola: 

1- Mudar o desenho curricular e horário letivo 

2- Apadrinhamento dos alunos com pouco acompanhamento familiar 

3- Substituir os manuais escolares impressos por um tablet com acesso aos manuais digitais e 

internet 



Na videoconferência realizada foi eleita para Secretária da Mesa do Parlamento da Sessão Regional a 

aluna Carolina Azevedo, ficando assim eleitas para deputadas as alunas Catarina Carmo e Catarina 

Simas. Foram estas 3 alunas que representaram a Escola Básica Integrada de Angra do Heroísmo na 

Sessão Regional do Parlamento dos Jovens Básico 2015. 

E assim partiram para a ilha do Faial as deputadas aspirantes e a Secretária Carolina Azevedo, prontas 

para defenderem as suas medidas e prontas para passar à próxima fase.  

A chegada ao Faial foi no dia 22 de fevereiro (num domingo à tarde), foi solicitado que mais tarde se iria 

realizar uma pequena visita de estudo preparada para nós, onde poderíamos ver algumas plantas 

endémicas da própria região. Ao entardecer foi o regresso ao hotel onde nos poderíamos preparar para 

defender as nossas medidas. 

No dia seguinte, 23 de fevereiro, todos tinham que acordar extremamente cedo para ter tudo o mais 

preparado possível e para ter certezas de que tudo estava com queríamos, para em seguida ir para a 

Assembleia Legislativa Regional.  

A sessão de abertura começou às 9 horas, com a apresentação de todas as escolas, seus deputados e 

membros da mesa. Pouco tempo depois iniciou-se o período de perguntas ao Deputado da Assembleia 

da República e aos deputados da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores. Mais tarde 

começou o debate dos projetos recomendação de cada em escola, em que as mesmas tinham 5 minutos 

para apresentar as suas propostas. Em seguida, seguiu-se o período de votação na generalidade do 

projeto-base.  

Às 13 horas realizou-se uma pausa no debate. 

Retomou-se então, o debate pelas 14 horas e 30 minutos onde seria o debate na especialidade, para 

apurar o projeto de recomendação do Círculo dos Açores. Quando todas as propostas já estavam todas 

apresentadas ocorreu a votação para as 5 escolas que representariam os Açores na Sessão Nacional, 

que teria lugar em Lisboa, onde foram eleitas as escolas: 

-Escola Secundária Vitorino Nemésio (Terceira); 
 
-Colégio do Castanheiro (S. Miguel); 
 
-Escola Básica 2,3 de Angra do Heroísmo (Terceira); 
 
-Escola Básica 2,3/S Cardial Costa Nunes (Pico); 
 
-Escola Secundária Manuel de Arriaga (Faial). 

 

 

Após sabermos quais as escolas que iriam representar os Açores na Sessão Nacional, foi a vez de 

escolhermos o porta-voz dos Açores, tendo sido eleito o aluno Vasco Leonardo da Escola Vitorino 

Nemésio. Por fim a Sessão Regional termina às 18 horas e 30 minutos. 



  Concluindo o seu primeiro objetivo a Escola Básica e Integrada de Angra do Heroísmo passa para a 

próxima fase e vai em direção à fase Nacional, com as deputadas aspirantes Catarina Carmo e Catarina 

Simas e com a jornalista Carolina Azevedo, prontas a dar o seu melhor pelo círculo açoriano.  

 

A Sessão Nacional teria lugar nos dias 4 e 5 de maio de 2015, o que restava tempo para todos os alunos 

do Círculo do Açores de prepararem arduamente para terem respostas a tudo e principalmente 

explicitarem bem as suas medidas, 

para se fazerem entender da melhor 

forma possível. Finalmente, já com 

tudo preparado, os alunos das escolas 

eleitas da ilha Terceira, partiram para 

Lisboa no dia 3. Após recolherem a 

sua bagagem, seguiram num autocarro 

para os levar à pousada, onde iriam 

ficar até dia 6 de maio, na rua Andrade 

Corvo. 

Ao anoitecer, todos os alunos do 

Círculo dos Açores encontraram-se 

para rever o que tinham preparado para apresentar no dia seguinte, no Parlamento.  

Na manhã seguinte, dia 4 de maio, acordaram todos relativamente cedo para cada um se pôr nos seus 

preparos. Os deputados aspirantes pegaram nas suas imensas folhas de texto e os jornalistas nas suas 

camaras e blocos de notas prontos para fazerem a melhor reportagem possível. 

Partiram em direção à Assembleia da República, onde lá havia alunos de várias escolas, de norte a sul 

do país. Estas escolas foram divididas por comissões para apresentarem os seus projetos-base e, juntas,  

debaterem quais as melhores medidas para serem 

apresentadas no dia seguinte na Sessão Nacional, perante 

os Excelentíssimos Senhores Deputados, que iriam dar a 

sua opinião sobre o insucesso escolar, e concordar ou não 

com as medidas que lhes eram apresentadas. 



A Comissão da sala 2, onde se encontravam os deputados aspirantes do Círculo dos Açores, teve a 

participação dos Excelentíssimos Deputados Joana 

Lopes e Rui Duarte, que nos ajudaram com enorme 

empenho, toda a tarde. Primeiramente os porta-

vozes de cada região apresentaram as suas ideias 

e as suas medidas de forma clara. 
Em seguida, iniciou-se o período de esclarecimento 

de dúvidas, em que cada região poderia interrogar 

outra sobre alguma dúvida que tinha ou algo que 

não teria sido explicado da melhor forma. Interrompida a sessão para os jornalistas, os mesmos foram 

fazer uma pequena visita guiada pela Assembleia da República, onde lá nos deram algumas ideias sobre 

como recolher todas as informações necessárias para o desenvolvimento do nosso trabalho. Durante 

esta visita, estava disponível a exposição da Sala dos Passos Perdidos, onde tivemos oportunidade de 

tirar algumas fotos. Mais tarde, foi interrompida a sessão, para que todos pudessem disfrutar de um 

momento cultural pelas 18 horas que teria a duração de uma hora. No final do dia encontrava-se um 

autocarro à porta da Assembleia que esperava para nos levar para a pousada onde teríamos que fazer 

todos os preparativos para o dia seguinte. 

Como seria um dia mais longo, decidimos ir 

cedo para a Assembleia, embora a sessão 

nacional tivesse apenas início pelas 10 horas. 

Lá, já se encontravam os 126 aspirantes a 

deputados de 63 escolas diferentes, onde 

seriam apresentadas todas as escolas, os seus 

porta-vozes e os membros da mesa, que 

haviam sido escolhidos no dia 13 de abril.  

Faziam parte da mesa os seguintes alunos: 

 

 - Presidente: Pedro Dinis (Leiria); 

 - Vice-Presidente: Francisco Pereira (Porto); 

 - Secretário da Mesa: Mariana Baltazar (Bragança); 

 - Secretário da Mesa: Beatriz Moreira (Madeira). 

 

Durante o período da manhã os aspirantes a deputados tiveram oportunidade de esclarecerem as 12 

perguntas formuladas no passado dia 4 de maio de 2015, perante os deputados Rui Duarte, Michael 

Soifer, Rita Rato, José Soeiro, Eloisa Apolónia e Pedro Pimpão, em que cada aspirante a deputado teria 

1 minuto para realizar a sua pergunta, e cada deputado teria 3 minutos para responder à mesma. 

Mais tarde, pelas 13 horas, fez-se uma pequena pausa. A Sessão Nacional reiniciou-se, pelas 14 horas 



para concluir o debate e fazer a votação final e global de Recomendação, em que a Recomendação 

aprovada, com 10 medidas (medidas essas presentes no site do parlamento dos jovens), a serem 

tomadas para que o insucesso escolar no nosso país diminua. 

 

 

Por fim, por volta das 15 horas, foi o encerramento e a comemoração dos 20 

anos do Parlamento dos Jovens, pelo Presidente da Comissão de Educação, 

Ciência e Cultura. 

O parlamento dos jovens foi uma experiência única na vida, na qual 

aprendemos que hoje o sucesso escolar contribui de forma determinante para o 

nosso sucesso pessoal.  

 

 

 “Para ter sucesso escolar, é preciso ter equilíbrio e normas de boa conduta no decorrer do hábito 

de estudar, assim você irá projetar-se coesamente na sua caminhada educacional”  

Simone Helen Drumond. 

 

 

 

  

  

 

 

 

Eu Fui! 
Reportagem realizada por: 

 Carolina Azevedo, EBI 2,3 Angra do Heroísmo 

 


